
令和４年度 第１２回美浜町教育委員会 ３月定例会議 会議録 

 

 

開催日 令和５年３月７日（火） 午後２時００分～４時００分 

 

場 所 美浜町保健センター 小会議室  

 

出席者 委員 大岩絵里子教育長職務代理者 

       石垣由貴子委員 

       神谷英明委員 

       天木恵次委員 

野田有美香委員 

齋藤正吉委員 

伊藤守教育長 

    職員 夏目勉教育部長 

       近藤淳広学校教育課長 

       山本圭介生涯学習課長 

谷川眞紀学校教育係長 

竹内稔博指導主事 

 

協議事項等 別紙会議次第のとおり 

 

開会 午後２時００分 

 

「美浜の教育・合い言葉 唱和」 

 

１ 教育長あいさつ・報告 

・中学校卒業式参加のお礼。コロナ関係での欠席もなくよかった。  

・公立高校入試、大きな問題はなかった。コロナへの対応も適切に行うことが

できた。  

・2/10、日本福祉大学プール活用モデル事業を実施した。令和５年度は野間小

学校の全学年で、水泳指導を大学で行う計画で検討を進めている。  

・3/3、学校再編検討委員会を行った。委員のみなさんから前向きな意見をいた

だいた。心強かった。いただいた意見を今後活かしていきたい。  



・3 月定例議会が始まった。学校教育に関わる一般質問も予定されている。  

 LGBTQ についての質問もあり、学校で指導する機会はあるか、などの質問も

ある予定。  

・2/20、町部活動地域移行検討準備委員会を開催した。これまでの部活動と切

り離し、生涯スポーツ、生涯学習へと発想を変えないとうまくいかないと考

えている。持続可能な受け皿づくりから進めていく。  

・コロナ対策について、マスクの着用は、学校では 3/31 までは今まで通りの対

応をする。4/1 以降は、今後文科省から指示があると思うので、それを受けて

進めていくことになる。5/8 の 2 類から５類への変更によって出席停止の扱

いが変わると思うので、変更に対しては慎重に対応する。学校が混乱しない

ようにしていきたい。  

 

 

２ 前回会議録の承認 

今回の議事録署名委員は野田委員。承認される。 

 

３ 各課報告 

学校教育課長： 

・2/14、民生委員協議会にて、学校再編について説明をした。  

・会計年度任用職員の採用面接を実施した。学校運営を支える方々を雇用する。 

・3/3、第 2 回学校再編検討委員会を開催した。  

 

生涯学習課長： 

・今週末、美浜町春の文教まつりを実施。土曜日は展示会のみ。体育館ロビー  

に展示する。日曜日は芸能祭を実施。16 団体が出演する。  

・コロナ対策について、体育館としては、3/13 以降は、マスク着用依頼はしな

い。トレーニングルームは、5/8 以降はすべての制限を外す予定である。  

 

 

４ 協議事項 

 議案第２１号 令和５年度教職員定期人事異動について（非公開）  

 議案第２２号 令和４年度３月補正予算について  

 議案第２３号 美浜町指定文化財の指定について  

 ・大御堂寺 不動明王立像について  



 議案第２４号 令和５年度当初予算について  

 ・教育委員会主要事業について説明。  

 議案第２５号 教育長職務代理者の指名について  

 ・教育長より、慣例により経験年数等を考慮し、天木委員を指名。  

 ・承認される。  

 
 
５ 報告事項 

（１） 区域外就学の許可について（非公開）  

（２） 準要保護児童生徒の認定について（非公開）  

（３） 新しい学校に向けての意見を聞く会について  

教育委員：子供の意見にもあったが、部活動は中学生にとっては大きいという

ことが伝わる。  

教育委員：変な校則をなくしてほしい、という意見は生徒手帳の見直しも含め

て考えるとよいと思う。  

教育長：校則については検討していくとよいと思う。現に野間中学校は、生徒

会主導で校則を検討していると聞いている。新しい学校に向けても検討した

い。  

（４） GTEC（英語 4 技能総合型テスト）結果報告について  

・今年度初めて実施。対象は小学校 6 年生と中学 2 年生。  

・小学校の結果考察、「聞く力」が強み、「書く力」が課題。  

・中学校の結果考察、「書く力」が強み、「聞く」「話す」は伸びしろ。  

教育委員：美浜の子供の英語の力がよくわかった。  

教育長：今後、英語の先生を集めて研修会・検討会を開く。  

（５） 令和 5 年度小中学校 PTA 総会への出席について  

教育委員：今やっていることや令和５年度にやっていくことも話の中に入れる

とよいと思う。  

教育委員：GTEC の結果を話の中に入れるとよい。  

指導主事：話し原稿の参考例に追加し、後日配布する。  

（６） 教育委員会後援名義使用の許可について  

①  町内青少年の野外アクティビティ推進事業  

②  第 5 回美浜ライオンズカップサッカー大会  

③  第 30 回国際ピアノコンクール in 知多  

④  知多おやこ劇場「はねるベイビーズマレット」  



⑤  知多おやこ劇場「はねるマレットうたうマリンバ」  

⑥  知多おやこ劇場「こどもまつり」  

（７） 3 月～4 月の教育委員会関係行事について  

・本日、定例会終了後、教育委員会表彰式を行う。対象者は 2 名である。  

・4/19 に、布土小学校において、岡本綾子カップ実行委員会による「女子プロ

スナッグゴルフ講習」を、５ ,６年生を対象に初めて実施する。今後も、毎年

開催校をローテーションで実施していく予定である。  

 

 

６ その他・意見交換 

（１） 小中学校入学式告示文について 

（２） 令和５年度教育委員会年間予定 

 

 

７ 意見交換 

教育委員：中学生の卒業式のマスク着用について、野間中では、場面に応じて

適切に着脱していた。  

教育委員：河和中では、半数以上がマスクを付けていた感じだった。  

 

教育委員：2/8 に、県教育委員会連合会に参加した。意見交換の中で部活動の

地域移行の話題が出た。どの市町も課題山積で戸惑っている。特に部活動が

少ない小さな町は、広がっていかないようである。スポーツの種類が少ない

もどかしさもあるようだ。豊明市は星城高校と連携して実施する方向。豊橋

市は土日の持ち方を検討している。子どもにとって部活動は大きな割合を占

めている。 

教育委員：野間中の卒業式で、子どもたちの部活動に対する思いが強いことを

実感した。子どもたちの放課後の居場所確保の意味でも慎重に検討していき

たい。 

 

教育委員：コロナ禍での学校の状況。学校の先生はすごいと思う。プラスアル

ファの仕事が先生方に押し寄せた。行事の工夫もされている。 

教育委員：先日、河和小学校の学校運営会議（仮称）に参加した。山中校長の

呼びかけで初めて実施され、区長、PTA、教育委員が参加した。子どもたちが

自発的主体的に学んでほしいという思いを、校長は強くもっている。子ども



が気づいたり選択したりしながら主体的に学んでいく環境をつくりたいとの

こと。担任の先生により宿題の量が違うという話も出た。こういった地域と

のつながりを持つ機会を増やすのもよい、という話題も出た。ざっくばらん

に話ができたことがとても有意義だった。 

教育長：学校運営協議会を設けることで、コミュニティスクールとなる。美浜

町は今までなかったが、今後、小中一貫校を進める上では必要なことである。 

教育委員：学校を中心にして地域の人たちが集まれるとよい。 

 

 
 
 

  次回開催日 令和５年４月７日（金）午後２時００分 

                   保健センター 小会議室 

 

 

閉会 午後３時１５分 

 

 令和５年  月  日 

 

   署名  教育長 

       ------------------------------------------- 

 

       委 員 

       ------------------------------------------- 

 

       作成者 

       ------------------------------------------- 


